

はるにれ

【弟小HP】 <http://teishou-1.hs.plala.or.jp/>
令和5年11月30日 No.9

働くということ

校長 渥美清孝

日本理化学工業株式会社をご存じでしょうか？今年8月26日（土）に放映された24時間テレビ（日本テレビ系）の中で『虹色のチョーク 知的障がい者と歩んだ町工場のキセキ』と題したドラマのモデルとなった会社です。

元会長である大山泰弘氏の著書『利他のすすめ』（WAVE出版）に、次のような言葉が紹介されています。

「人間の幸せは、ものやお金ではありません。人間の究極の幸せは次の四つです。

人に愛されること、人にほめられること、人の役に立つこと、そして、人から必要とされること。

愛されること以外の三つの幸せは、働くことによって得られます。」

禅寺のご住職の言葉だということです。

ものやお金がないと生きてはいけませんから、誰にとってもこれらは必要です。しかし、それが幸せの必要条件であるかと言えば必ずしもそうとは言えません。欲しいものは何でも手に入り、大金持ちの大富豪が幸せではないという事例は少なくないでしょう。むしろ、幸せの条件は人との関係性の中で築かれる信頼や尊敬や慕情なのです。ものやお金など有形のものではなく、人間の温かい心など無形

のものの価値をたいせつにすべきであるという教えとして心に沁みる言葉です。

「働く」という漢字は国字です。漢字のほとんどは漢（現在の中国）から伝わりましたが、国字は日本で作られた漢字です。この漢字について大山氏は言います。

「『人のために動く』から『働』と書くのではないか。」（前掲書）

人間の脳は3つの部分から成り立っています。いちばん奥にある脳幹は「は虫類の脳」といわれ、呼吸・体温・ホルモン調節といった生きるための基本的な働きをしています。真ん中にある大脳辺縁系は「馬の脳」といわれ、喜怒哀楽などの感情をつかさどる部分です。いちばん外側にある大脳皮質は「人の脳」といわれ、見る、聞く、さわる、味わう、においをかぐという感覚の五感や、運動、言葉や記憶、思考などの高度な機能を果たしています。この3つの脳は、密接に協力して働きます。私たち人間はこの3つの脳を同時に使いながら、人間らしい豊かな精神活動をしているのです。特に「人の脳」である大脳皮質は「自分がやったことで人に喜んでもらうのが心地よい」と感じるようにできていると言われます。

子供の幸せのために、私たち大人が働く喜びを感じながら明るく元気に過ごす姿を見せ続けたいものですね。

「ご協力ありがとうございます」赤い羽根共同募金運動

ボランティア活動の一環として、11月13日（月）～11月17日（金）まで、赤い羽根共同募金運動を行いました。毎朝、児童会三役が玄関ホールに立って、「ご協力お願いします！」と登校してくる児童に呼びかけておりました。児童会三役が手作りした募金箱には、10,497円の募金が集まりました。弟子屈町共同募金委員会を通して、町の福祉活動（お年寄りや障がいのある方、子ども達の福祉などを支援するための活動など）に役立てられます。ご協力ありがとうございました。



12月の行事予定

日	曜	行事予定
1	金	授業参観日（1～3年）
2	土	数学検定
4	月	全校朝会 おはなしはらっぱ1年
5	火	町学力検査①
6	水	町学力検査②
7	木	公開研究会 町学力調査予備日①
8	金	どさんこ元気アップ①、清掃強化デー① 縦割り班活動、町学力調査予備日②
10	日	学級レク4年生
11	月	手紙の書き方講座（2年生）
12	火	どさんこ元気アップ②、清掃強化デー② PTA三役役員会議
13	水	どさんこ元気アップ③、弟小ぶっくらぶ③
14	木	図書館バス
15	金	どさんこ元気アップ④、清掃強化デー③ 児童委員会
17	日	学級レク6年生
19	火	全体自立、清掃強化デー④
20	水	職員会議
22	金	2学期終業式

【冬季休業 23日間】
12月23日～1月14日
【学校閉庁日】
12月29日～1月3日



12月の帰宅時刻は、午後4時です

冬のこの時期は、下校して1～2時間もすると、あっという間に暗くなります。ご家庭でも、再度帰宅時刻について話題にいただき、放課後の遊び方についてご確認いただければと思います。

友だちの良いところを書こうポスター

生活委員会が中心となり、友だちの良さを花びらに書き、裸の木を花びらでいっぱいにしてという取組が始まりました。みんなの知らない素敵なお話し、お互いの良さを認め合うこと、児童の絆が深まることでしょう。



校舎の周りがとてもきれいになりました

～町内会による清掃活動～

11月4日（土）、4町内自治会のみなさんによる小学校周辺の清掃活動が行われました。学校周辺の歩道や車道には、街路樹の落ち葉がたくさんたまっている状態でした。4町内自治会の多くの方に集まっていたいただき、大量の落ち葉や雨で流れ出た土砂の撤去作業を行っていただきました。校舎の周りがとてもきれいになりました。4町内自治会のみなさん、本当にありがとうございました。



令和6年度の始業式・終業式等のお知らせ

次年度以降、夏季休業延長の措置をとることとなりました（町内一斉）。これにより、次年度の長期休業に関わる日程は以下の通りとなりますので、ご理解のほどよろしくお願いいたします。

- 令和6年度 始業式・入学式・・・4/9（火）
 - 1学期終業式・・・・・・・・・・7/23（火）
 - 2学期始業式・・・・・・・・・・8/23（金）
 - 2学期終業式・・・・・・・・・・12/25（水）
 - 3学期始業式・・・・・・・・・・1/15（水）
 - 令和6年度 修了式・・・・・・・・3/24（月）
- 《夏季休業30日間 冬季休業20日間》

学習発表会開催

学習発表会が、11月10日（金）1～3年生、11月17日（金）4～6年生で開催されました。1年生「がっこうはたのしいな」は、ダンスや振りつけありの歌、鍵盤



ハーモニカ演奏などで、学校生活の楽しさをかわいさいっぱい発表しました。2年生「弟子屈のひみつたんけんたい！」は生活科で学んだ郵便局・消防署・図書館の秘密を、クイズや劇を入れながら発表しました。3年生「音楽でみんなを元気にしよう！」は、リコーダーやキレキレのダンス、合唱で元気を与えてくれました。合唱の大きな歌声は心に響きました。4年生「そろそろ」は国語で学んだ落語「そろそろ」を現代版にアレンジし、弟子屈の良いところ！をPRしました。ふるさと愛が伝わりました。5年生は「アイヌ文化」総合的な学習の時間



間で学習した「弟子屈町の歴史を紹介しよう～アイヌ文化～」と題し、アイヌ民俗資料館の見学や芸員の片岡さんに教わった内容を発表しました。楽器や服装など、

“本物”から学んだことがよく伝わりました。6年生「僕たちの48時間～思い出の修学旅行～」は、修学旅行での実体験を、ICTを活用したスライドや劇などを交え“素敵な思い出”として伝えることができました。

保護者の皆様には参観してのアンケートにも協力いただきました。「日々の練習を頑張っていることが伝わりました。みんなキラキラしていました。」「自分たちで調べたことを楽しめる発表でとてもすばらしかったです。」「みんなのニコニコ笑顔がうれしかったです。」など、子どもたちの思いが伝わったうれしい感想ばかりでした。また、「全校で土曜（または日曜）開催にしてほしい」とのご意見もいただきました。次年度の計画の際の貴重なご意見とします。保護者の皆さま、お忙しい中、学習発表会に足を運んでいただきありがとうございました。



いじめアンケートの結果について

今年2回目の「いじめアンケート」を10月に実施しました。アンケートでは「いやな思いをしたことがある」と答えた児童が40名おりました。結果を受けて、担任が「いやな思いをしたことがある」と答えた児童も含め全児童と教育相談をしながら事実を明らかにし、すぐに改善を図り、家庭との連携が必要なときは、ご連絡をして対応しています。今後も継続して様子を見ていくとともに、日常の指導や道徳の時間を通して、改めて「人との関わり」について考える時間を大切にしていきます。また、いじめ撲滅に向けて児童会が中心となったいじめ撲滅運動も進めています。

ご家庭でも気になる点がございましたら、積極的な情報提供をお願いいたします。

『学校評価アンケート』にご協力を！

学校の経営方針に即して教育活動の検証を図るべく、今年2回目の学校評価アンケートを実施しています。

11/28「弟小安心メール」で配信しましたオンラインアンケートに、ご協力をよろしくお願いいたします。

※回答〆切は12/7（木）です。

ベルマーク集計結果

・集約期間 10月21日～11月20日

・集約点数 121.5点

みなさまのご協力のおかげで、合計121.5点分集まりました。ありがとうございました。今後も毎月20日を集約〆切日とし、集計結果を随時お知らせします。



『弟子屈小学校ホームページ』随時更新中！

弟小の様子について、随時「TOPICS」で更新中！本校児童の活動の様子をリアルタイムで是非ご覧ください。

【弟小HPアドレス】 ※右はQRコード
<http://teishou-1.hs.plala.or.jp/>

